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Circonscription IEN NIORT OUEST ET PRÉÉLÉMENTAIRE 

ECOLE PRIMAIRE PUBLIQUE J. PREVERT 

Téléphone 
05 49 04 95 80 

Courriel 
ce.0790320U@ac-poitiers.fr 

Adresse 
410 RUE DES ECOLES 
79270 

EPANNES                                                                  PROCES VERBAL  

                                                            Conseil d’école du 12 juin 2022 

                                                        Ecole J. PREVERT d’Epannes 
 

Présents : 
Enseignants : Mmes ROQUES, CHARLES, MANSICOT, LIEGEOIS et M.DIEUMEGARD 
Parents élus : Mmes HAZAN Cécile et LAURENT Christelle 
DDEN : Mme BRELAY Françoise 
Mairie : M. EXPOSITO (Maire), Mme GUIGNARD (élue chargée des affaires scolaires) 
Bibliothèque : Mme HATREL Lise  
Périscolaire : Mme GUILLOT Marine 

 

Excusés : Mme BOYER (Inspectrice Education Nationale) 

                    M. MOREAU, Mme HESLOUIS (Parents élus)  

 
Début du Conseil d’école :   18h00 

 

1- Les effectifs  

 
Actuellement : 86 élèves.  

L’année prochaine, les effectifs prévisionnels sont en augmentation et sont de 96 élèves : 

 

PS : 13 

MS : 15 

GS : 11 

CP : 10 

CE1 : 10 

CE2 : 6 

CM1 : 15 

CM2 : 16 

 

Nous n’avons pas encore prévu d’organisation pour la répartition des classes de la rentrée prochaine. 

Les effectifs peuvent encore évoluer. 

L’équipe pédagogique recherche chaque année la solution la plus adaptée pour la réussite de tous les 

élèves. La répartition éventuelle des élèves entre les classes se fera comme habituellement selon des 

critères d’ordre pédagogique en premier lieu, en préservant les affinités entre les enfants, en tenant 

compte de la répartition filles/garçons. 

Les listes des classes seront affichées comme d’habitude à l’entrée de l’école le jour de la pré-rentrée. 

En effet, des inscriptions peuvent se rajouter pendant l’été, les groupes pourraient être modifiés. Il 

n’est pas souhaitable que les enfants se projettent sur une organisation (et avec un enseignant) qui 

pourrait être modifiée durant l’été. 
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Devant le nombre croissant de petits à l’école, le besoin d’une seconde ATSEM devient important  

M. Exposito nous confirme qu’il y a aura bien une seconde personne en soutien pour les 4 jours de 

classe, 6 heures par jour. 

Mme Liégeois indique qu’il faudra prévoir également de compléter le matériel pour la sieste des 

petits : 5 draps housse, 5 taies d’oreiller, 5 oreillers et 5 couvertures. 

 

 

2- Le projet d’école et les actions sur l’année  
 

Les actions qui se sont déroulées (ou qui vont se dérouler) ce dernier trimestre. 

 

PARCOURS SANTE : 

- Séances APS (Apprendre à Porter Secours) de la GS au CM. Les CM2 sont évalués en fin 

d’année par l’infirmière scolaire sur les compétences acquises tout au long de leur scolarité à 

Epannes. L’ensemble des CM2 a obtenu une attestation « Apprendre à porter secours ».  

- Rencontres USEP : Ce dernier trimestre, de nouvelles rencontres USEP ont eu lieu.  

(Rencontre gym en février et « La maternelle entre en jeu » pour les PS- MS- GS et CP en 

mars, rencontre « USEP’athlon » pour les CE en mai, séances découverte du basket pour les 

CE, « Handisport » pour les CM en avril, Kayak et vélo pour les CM avec sorties sur route, 

et « Tour académique à vélo ». 

- Une journée kayak le 4 juillet pour les CM a été organisée à notre demande car de nombreuses 

séances n’avaient pas pu avoir lieu les lundis fériés du mois de mai. 

- Visite du collège à vélo le 5 juin pour les CM2. 

- Petit déjeuner à l’école : Malgré plusieurs mails envoyés par Mme Liégeois chez Api, à la 

diététicienne et Mme Gautier, aucun retour concernant la mise en place et l’organisation. Mme 

Guignard en prend bonne note. Nous espérons pouvoir réaliser ce projet l’année prochaine. 

 

 

PARCOURS CULTURE : 

      -      « Ecole et cinéma » en CM (visionnage de 3 films) 

- « Lire et faire lire » de la maternelle au CE2 (une fois par semaine par les bénévoles retraitées) 

-      Spectacle à Prissé la Charrière des Maternelles et des GS CP « Et tu danses ? » 

-      Projet danse du CP au CM (en partenariat avec le conservatoire de Niort) et représentation au 

Moulin du Roc le 28 mars des classes participantes. 

-  Projet jazz avec quatre interventions dans la classe de maternelle et spectacle pour tous le 23 

juin à Epannes. 

 

 

PARCOURS CITOYEN : 

- Visite et intervention des pompiers auprès de l’ensemble des élèves le 27 mars 

- Présentation aux CM des bus de la CAN (règlements, organisation, lecture des horaires…) 

- Visite de la station d’épuration et du marais de Bessines pour les CM + la Méthanerie de 

Mauzé-sur-le-Mignon. 

- Projet fraternité (envoi de cartes porteuses de messages bienveillants dans les Deux-Sèvres, 

sur les thèmes de la solidarité, de l’environnement, de l’amitié…) 

- Commission cantine : Le dispositif mis en place était très positif mais n’a pas été reconduit en 

2023. La personne qui s’en occupait est partie. Mme Guignard en prend bonne note et indique 

que le projet devrait néanmoins être reconduit l’an prochain. 

 

DIVERS :  
- Accueil des futurs élèves de PS le 5 juin et décloisonnement des classes. 

- Formation départementale pour l’ensemble de l’équipe enseignante contre le harcèlement le jeudi 15 

juin. 

- Visite d’élèves de 6ème pour répondre aux questions des CM sur l’entrée au Collège le mardi 20 juin. 
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PROJET REFONDONS L’ECOLE : dépôt d’un projet en lien avec l’EDD : 

Ce projet sur trois ans a été réalisé par l’équipe enseignante, et fait suite à l’autoévaluation de l’école 

de l’an passé. 

Les objectifs : 

- Sensibiliser aux enjeux de l’EDD 

- Engager les élèves dans une dynamique durable à travers la construction de projets collectifs  

- Sensibiliser les élèves par l’apport de connaissances et l’interdisciplinarité.  

 

Le projet a été présenté par Mme Liégeois à la Municipalité afin que l’ensemble des acteurs soient 

associés. 

Il a été validé par la Rectrice fin mai 2023. 

Un budget de 14 500€ a été alloué pour notre école par le ministère de l’Education Nationale dans le 

cadre des projets NEFLE ( Projet éducatif innovant « Notre Ecole Faisons-La Ensemble ») 

 

Cette année, de nombreuses actions ont déjà été mises en place. Elles seront reconduites et 

complétées l’année prochaine : 

- Déplacements à vélo (collège, visite…) 

- Visite station épuration de Bessines CM le 12 juin 

- Mise en place de lombricomposteurs à l’école 

- Jardin des maternelles 

- Visite chez un apiculteur toutes les classes le 14 mars 

- Ateliers CAN sur les déchets dans toutes les classes 

- Délégués commission cantine + Pesée des déchets une fois par semaine à la cantine + 

entretien du lombricomposteur  

- Visite méthanerie de Mauzé-sur-le-Mignon à vélo par les CM le 19 juin. 

- Action « Nettoyons Epannes » le 2 juin (annulé malheureusement par manque de parents et de 

bénévoles accompagnateurs) 

- Mise en place du tri du papier par les élèves dans chaque classe qui jettent eux-mêmes les 

papiers le soir dans la poubelle jaune. 

- Pique-nique 0 déchet 

- Serviette en tissu à la cantine 

- Projet danse en lien avec la protection de la planète 

- Participation des CM au Concours « Changez d’air » 

 

Les actions prévues avec le budget alloué pour les deux années à venir :  

- Achat de matériel en lien avec l’Education au Développement Durable et les sciences : (balances, 

outils de jardinage, serres, coffres de rangement, station météo, jeux collectifs…) 

- Intervention d’une artiste sur l’année pour les quatre classes pour réaliser une œuvre collective pour 

l’école en lien avec le Développement Durable 

- Sorties diverses 

- Projet à Coutières (journée ou séjour ?) 

Et en lien avec la Mairie : 

- Installation d’un récupérateur d’eau 

- Installation du banc de l’amitié dans la cour et plantations 

- Mise en place d’éco-délégués 

 

Nous notons cette année une difficulté croissante à trouver des parents accompagnateurs. Nos projets 

seront bien entendu revus à la baisse si nous n’avons pas assez de bénévoles pour les sorties ou de 

parents agrées (piscine et kayak). 
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3- Travaux à prévoir ou achats  

 

 Téléphone avec une portée plus longue pour que les parents puissent entrer dans l’école 

même si Mme Liégeois n’est pas présente. M. Exposito indique que l’intervention aura 

lieu le 21 et le 28 juin pour mettre en place le transfert d’appel + la mise en place de la 

fibre. 

 Clés à prévoir en double : classe de M. Dieumegard + grand portail côté Mairie (boitier à clé 

avec fermeture à clé) 

 Gros ménage à faire avant le 20 août dans les classes. 

 Pour les travaux « divers », comme chaque année, nous fournirons une liste à la Mairie pour 

l’été. 

 

4- Réunion entre le personnel de l’école et les enseignants 

Une seconde réunion entre les enseignants et le personnel de l’école a eu lieu en avril 2023.  

Mme Halle exprimait son besoin d’avoir un règlement à la cantine car il y a un grand manque de 

respect de la part de certains élèves. Mme Liégeois lui a proposé un modèle (Je peux-Je dois/ Je ne 

peux pas- Je ne dois pas).  

Les coupons d’avertissement qui fonctionnaient jusqu’alors ne fonctionnent plus. Les coupons 

d’avertissement sont donnés mais ne sont pas pris au sérieux par les parents, voir non signés… Des 

pistes ont été énoncées en conseil d’école pour venir en appui des agents : 

- Une remontée directe de la mairie vers les familles n’aurait-il pas plus d’impact ? Inviter les parents 

des élèves concernés à venir sur le temps de midi pour constater ? 

- Rajouter dans le Règlement Intérieur de l’école les mesures que doivent respecter les élèves sur le 

temps cantine ? 

Mme Liégeois évoquera à nouveau le sujet au premier conseil d’école de l’année prochaine. 

 

Si un enfant en élémentaire ne mange pas bien (peu) à la cantine, l’enseignant de la classe en sera 

informé pour qu’il puisse le communiquer à la famille. 

Les serviettes de cantine sont de moins en moins oubliées. 

La pesée des déchets une fois par semaine a été mise en place en accord avec Mme Halle. A voir si 

nous pouvons l’année prochaine le faire plus souvent. 

Budget annuel de la garderie ? Monsieur Exposito indique qu’il n’y a pas d’enveloppe budgétaire pour 

la garderie mais les agents peuvent faire une proposition de liste de fournitures à transmettre à Mme 

Galopin. 

 

5- Bibliothèque : 

Mme Liégeois a invité le nouveau bureau de l’association de la bibliothèque. Mme Hatrel est présente 

et explique comment réfléchir à une autre forme de bibliothèque. Elle pense plutôt à un lieu convivial, 

d’échange (café/thé…), plus large que l’école, en incluant les habitants d’Epannes. 

Il sera intéressant de profiter du foyer logement, du CCAS pour se rapprocher des habitants et aussi de 

l’ENT de l’école pour diffuser les informations concernant les activités proposées. 

La Bibliothèque est en train d’être réaménagée pour créer un espace ouvert grâce à la mise en place de 

soirées jeux de société. L’idée étant de faire du lien, de fédérer. A chaque permanence, il y aurait une 

activité, des ateliers et une thématique proposée.  

La Bibliothèque va renouveler également plus souvent son stock de livres. 

L’équipe enseignante a récupéré de nombreux livres et albums de jeunesse de la bibliothèque mais les 

classes ne sont pas assez grandes pour prévoir le rangement d’autant de livres. Mme Liégeois demande 
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s’il serait possible d’investir dans quelques étagères pour créer un coin bibliothèque « école » dans la 6 

ème classe ?  M. Exposito propose de récupérer les meubles de la bibliothèque car celle-ci prévoit un 

changement du mobilier.  

 

 

6- Questions diverses et sujets d’échange 

 
Vote par correspondance pour les élections des parents élus : Un arrêté du 19/08/2019 précise que 

le vote peut se faire uniquement par correspondance sur décision du directeur d’école après 

consultation du conseil d’école (pas de bureau de vote). 

Vote approuvé à l’unanimité. Les prochaines élections des parents élus (rentrée 2023) se fera donc par 

correspondance.  

Question sur la semaine à 4 jours : Une seule personne a fait remonter le fait que son enfant était 

fatigué par le rythme de la semaine à 4 jours et nous questionne sur le retour en classe le mercredi. 

Etant donné cet unique retour à ce sujet, nous ne remettons pas en question cette organisation qui 

semble satisfaire le plus grand nombre. 

Menus pas toujours équilibrés ou trop salés : Les menus ont été revus et un four a été commandé, il 

sera en marche dès le mois de septembre. Cela permettra de réaliser de nouveaux plats comme des 

frites ou des friands. En ce qui concerne les entrées trop salées, cela va mieux depuis quelques jours.  

Erreur d’affichage sur un repas : annoncé BBQ mais en fait ce sera « repas surprise » car le BBQ 

est prévue pour le foyer logement. 

Problème de portail qui fonctionne très mal. Mme Guillot explique que les agents ont du mal à 

l’ouvrir. M. Exposito en prend note mais indique que les familles forcent souvent sur la grille pour 

l’ouvrir, sans attendre le déclic. Cela nuit aussi à son bon fonctionnement. Par ailleurs, le bouton de 

déverrouillage du portail ne devrait être actionné QUE par les adultes lorsque ces derniers viennent 

chercher leur enfant. 

Les toilettes du préau : beaucoup de bêtises y sont faites et le nettoyage du personnel de service est 

compliqué. Des élèves monteraient sur le bord des toilettes afin de regarder par la fenêtre, joueraient 

avec la brosse à récurer, les cacheraient, feraient des boulettes de papier mouillé... L’équipe 

enseignante va renforcer la surveillance et Mme Liégeois va en reparler aux agents qui surveillent la 

pause de midi. 

Demande de tapis de sol/grand rouleau de moquette pour le spectacle de l’école car pas de plancher 

mobile disponible.  

 

Fin du Conseil d’Ecole à 19h40.  

Pour information, tous les comptes rendus des conseils d’école sont en ligne sur le site 

Internet de l’école : 

http://sitesecoles.ac-poitiers.fr/epannes/ 

 

Présidente de séance :                                   Secrétaires de séance :                                                                                                         

Madame Liégeois Françoise                                       Madame Mansicot Amélie                                                                         

 

http://sitesecoles.ac-poitiers.fr/epannes/
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